
本报讯（记者 骆灰月 文/图）
“栽的时候一定要栽紧，窝距控制在50
公分左右，栽好后一定要浇水，这样能
提高存活率。”3 月 20 日是二十四节气
的春分，春分过后，气温开始回升，是

春播春种的关键时期。复兴街道的农
技人员深入田间地头，为蔬菜种植户
详细讲解菜苗栽种注意事项，助力春
耕生产（如图）。

在复兴街道蔬菜种植大户王永新

的温室大棚内，工人们正忙着打窝、下
苗。街道农技人员来到他们身旁，一边
现场示范培土、播种以及覆膜等栽种
要点，一边耐心地讲解豇豆苗的品种
特性和栽培技术。

王永新的蔬菜种植基地占地 100
余亩，40 多个温室大棚里栽种了 10 多
种瓜果蔬菜。眼下正值春管、春耕、春
种的繁忙阶段，基地的工人们正忙着
抢抓农时，做好播种、育苗、定植、浇
水、病虫害防治等工作。

“我们常年生产的蔬菜有辣椒、茄
子等叶绿菜和瓜果菜。现在整个基地
都在抢抓农时，加紧春播春种，预计今
年产量能达到 6 万吨左右。”王永新告
诉记者。

接下来，复兴街道的农技人员将
陆续深入田间地头，为辖区蔬菜种植
户提供现场技术指导，助力春耕生产，
确保稳产增收。复兴街道农业服务中
心工作人员周亚菲表示：“目前，街道
各村春耕生产进展顺利，截至目前，辖
区三树、栀子等村已栽培优质蔬菜

1200余亩；歇马、龙王等村已栽培大头
菜及各类小宗蔬菜1000余亩；在太山、
双龙等村发展香薯600余亩。”

又讯（记者 田济申）记者在重庆
双润蔬菜基地内看到，农技人员正在
为工人们现场讲解科学种植知识，指
导工人对茄子、番茄等蔬菜进行整枝
打杈，助力种植户丰产增收。

翁顺玉是该基地的负责人，她告
诉记者，在农技人员的指导下，去年基
地的茄子亩产量增加了10%，今年农技
人员再次上门进行技术指导，让她对
今年的收成充满了信心。

据介绍，我区第一季度预计种植
蔬菜 3.6 万亩，目前已全部完成整地，
蔬菜定值也已完成三万亩，截至目前，
全区各类蔬菜均长势良好。

区农业农村委经作站站长刘艳梅
介绍：“当前正值春季定值的茄果类瓜
类蔬菜田间管理的关键时期，全区所
有农技人员将定期深入到各个蔬菜基
地进行生产技术指导和服务，确保春
季蔬菜生产丰产丰收。”
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农技下乡助春耕

“新修的路连到我们院坝，以后运
广柑出去卖就方便多了。”东阳街道桃
花山村干沟组村民刘小梅高兴地告诉
记者。据了解，东阳街道桃花山村干沟
组 12 户村民出资出力，修建一条 800
米长的泥结石路和五六条入户便道，
让道路连进了家家户户的院坝。

“以前进村的路只能走人，不仅汽
车开不进来，摩托车开进来也费力。”
桃花山村党总支书记刘彩平介绍，该
村村民以外出务工和种植果树为生，
没修路时，村民只能肩挑背扛将水果
运到市场上售卖。

因此，修一条连接附近主公路的
道路成了村民们共同的愿望。但因村
里大量年轻劳动力外出务工，在家劳
动力不足，路一直没能修起来。今年 1
月，随着外出务工村民陆续返乡，村
民小组长肖奇提议，大家一起合作，
把路修起来。“再难我们也要干。路修
通了，水果能运出去，大家的收入也能

提高。”
肖奇的提议很快得到村民们的响

应，两个村民小组12户居民一起参与
修路。没有钱？村民自己筹，很快筹集
了上万元资金用于道路基建。要占用
土地？村民共同协商，规划好道路路
线。资金一就位，土地调整好，村民们
说干就干。

工程开工以来，村民们积极性非
常高，不仅请来专业挖掘机施工，村民
们自己也拿上工具，参与道路建设。大
家齐心协力，工程推进迅速。短短 10
天时间，800 米长的毛坯路就完全打
通，现已进入铺砂阶段。桃花山村村委
会非常支持村民自发修路，帮助村民
联系了施工队铺砂。

记者在施工现场看到，挖掘机正
在紧张地施工作业，将一车车砂石倾
倒在路面，村民们手拿锄头、铁锹等工
具有序地平整着路面。

看着眼前这条已经成形的道路，
刘小梅告诉记者：“原来我们都是自己
背广柑出去卖，像我们年龄大了，腿脚
也不方便，确实很困难。等路修好了，

供销社的人可以直接将车开到家门口
来收水果，那就方便多了。”

“俗话说，要致富先修路，有了这
条致富路，不仅可以彻底解决村民出

行难的问题，还能促进村里的水果销
售，让村民富起来。我们村委会全力支
持村民修建这条泥结石路，预计十天
内可完工。”刘彩平说道。

本报讯（记者 齐宏）3 月 22 日，
我区召开 2020 年综合经济运行第二
次调度会议。区委副书记、区长何庆
主持会议并讲话。

区领导董伦、陈德川、刘永、赵
祺、王昱参加会议。

会议传达了 3 月 20 日市疫情防控
工作领导小组视频调度会议精神；听
取了各行业复工复产及各领域经济
运行情况汇报；分管副区长安排部署
相关工作。

何庆指出，疫情发生以来，全区各
级各部门在区委、区政府和区疫情防
控工作领导小组的有力指挥和统筹

部署下，坚决落实中央和市委、市政
府各项决策部署，听从指挥、服从号
令，主动作为、勇于担当，作了大量卓
有成效的工作，取得了阶段性的成
果。全区各级各部门要认清当前发展
形势，科学理性地看待疫情对全区经
济运行带来的压力和影响，在宏观经
济形势大变局中找准方向、把握重
点，抢抓机遇、占得先机，保持定力、
全速前进，推动经济社会回到高质量
发展的轨道上。

何庆强调，全区上下要严格落实
“外防输入”的防控策略，毫不放松抓
紧抓实抓细各项防控工作，奋力夺取

疫情防控和经济社会发展双胜利。要
锁定目标任务不放松，加大经济运行
调度，千方百计稳增长，努力完成全年
经济社会发展各项目标。要着力抓好
政策落实，领会政策用好政策，以实际
行动推动政策真正落地见效。要着力
推进项目建设，牢固树立“抓项目就是
抓发展”的理念，抢抓新型基础设施建
设机遇，以项目建设增强发展后劲，以
项目建设撬动经济高质量发展。要着
力抓好产业发展，立足区位优势和资
源优势，大力培育特色优势产业，做大
做强主导产业，充分释放产业潜力，推
动产业提质增效、转型升级和聚集发

展。要着力抓好招商引资，有针对性地
进行项目策划包装，力争储备一批，在
谈一批，签约一批，开工一批，梳理受
疫情影响的招商引资项目，针对性制
定工作方案，确保招商力度不减、项目
落地不停。要着力抓好财税金融工作，
从服务实体经济发展的角度加大政策
宣传力度，落实好减税降费各项政策
措施，积极培育新型骨干税源，推动全
方位融资。要着力抓好民生改善，坚定
不移增进民生福祉，不断满足人民对
美好生活的向往，把民之所盼作为政
之所向，把民之所需作为政之所为，
把民生实事办好、办实。

我区召开2020年综合经济运行第二次调度会议
何庆主持会议并讲话
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本报讯（记者 向金城）日前，市
残联党组书记、理事长黎德龙一行到
我区实地调研残疾人帮扶工作。

在金刀峡镇小华蓥村，黎德龙实
地察看了残疾人创业基地、无障碍
设施建设、太阳能路灯安装等项目
落实情况，深入调研扶贫产业发展、
村级基础设施建设等帮扶项目，指
导残疾人扶贫带头人带领村内更多
的残疾人发展扶贫产业，巩固脱贫
帮扶成果。黎德龙还走访慰问了驻
村扶贫帮扶干部，对驻村扶贫帮扶
干部在疫情防控期间坚守岗位，多

渠道、多形式帮助种养户解决产品
滞销问题，确保群众生活不受影响
的工作成效给予充分肯定。要求驻
村扶贫帮扶干部要扎根基层，深入
一线，全力助力打赢脱贫攻坚战。

随后，黎德龙调研了市阳光嘉苑
康养中心项目，实地察看项目概况，
现场研究项目前期建设有关工作。
他强调，要认真落实市委、市政府关
于加快推进民生项目建设的要求，
加强沟通协调，加快推进项目建设
进度，切实办好残疾人民生实事。

副区长王昱陪同调研。

市残联到我区调研残疾人帮扶工作

本报讯（记者 骆灰月）3 月 20
日，“战疫战贫美丽柳荫”专项行动启
动仪式在柳荫镇麻柳河村举行。活动
将围绕疫情防控和脱贫攻坚目标，以
党组织结对形式推动柳荫镇开展人
居环境整治专项行动，着力提升全体
村民的卫生意识，以实际行动打好贫
困歼灭战。

今年是全面建成小康社会目标
实现之年，也是全面打赢脱贫攻坚战
收官之年。在此背景下，我区开展“战
疫战贫美丽柳荫”专项行动，由区委
办公室、区财政局、区生态环境局等8
个督战柳荫镇脱贫攻坚工作成员单
位的党组织结对指导、帮助柳荫镇7
个村党组织，让广大党员干部充分发
挥先锋模范作用，积极帮助贫困户和
村民改善居住环境，共同打赢脱贫攻
坚战。

启动仪式结束后，身穿红色马甲
的党员志愿者纷纷拿起扫把、铲子、
钳子等工具，兵分多路开始大扫除。
同时，结合“全民动手日”活动，来自
区委统战部的党员干部也参与到环

境整治的队伍中来。他们有的前往公
路、院坝等公共区域清理烟头、纸屑
等垃圾；有的来到村民家中，和村民
一起清扫垃圾，整理房间杂物。据了
解，此次活动以部门党员、村医务人
员和村党组织60岁以下的党员为重
点，发动村民和贫困户一起，每周五
下午持续开展院落和道路沿线环境
清洁。

“做好清洁卫生既可以阻断疫情
传播途径，又让环境更加清爽了，”柳
荫镇麻柳河村村民、党员饶发奎说，

“保护环境要从自己做起，作为一名
共产党员，我更应该发挥模范带头作
用，带动村民一起动手搞好清洁卫
生。”

据悉，接下来还将通过农村清洁
卫生评比、学习课堂等举措，形成农村
人居环境整治长效机制，决战决胜脱
贫攻坚。区生态环境局副局长李勤介
绍：“接下来，我们将开展一系列的活
动，比如每周开展一次‘美丽农户’和

‘最美院落’评选，提高老百姓的环保
意识，真正解决农村人居环境问题。”

“战疫战贫美丽柳荫”专项行动启动

本报记者 齐宏 文/图

村民自筹资金共建致富路

3月20日，在北碚一温泉酒店，来自区
美容美发协会的志愿者为支援湖北归来的
医疗队队员理发，为战“疫”英雄们解决“头

等大事”。据了解，日前，重庆第四批、第九
批支援湖北医疗队133名队员返渝，并集中
入住北碚一温泉酒店，区美容美发协会获

悉后，组织我区一美发店的志愿者为支援
湖北医疗队队员提供理发服务，以此表达
对他们的崇高敬意。 记者 霍吕 摄
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村民参与修路工作。

尊敬的广大市民：
根据重庆市北碚区公路局工作安排，由重庆市实力公路开发有限公

司承建的北碚区S542（原G212）井口至朝阳桥段路面改造工程，计划于
2020年3月21日至2020年11月20日对井口至七一桥路段进行分时、分
段占道施工。施工期间，需行经上述路段的市民请提前做好路线规划，可
绕行G75兰海高速、G5001绕城高速及其他线路。若行经此路段遇车辆拥
堵时，请按照现场交警和安全员的指挥，有序通行。对沿线单位、居民生
产生活造成的不便，敬请支持和理解。

重庆市北碚区公路局
重庆市公安局北碚区分局交巡警支队

2020年3月20日

施工公告

本报讯（记者 霍吕）3月19日，
我区召开市域社会治理现代化工作
会议，分析总结近年来全区社会治理
工作，研究推进全区市域社会治理现
代化工作和全国、全市市域社会治理
现代化试点地区创建工作，努力建设
更高水平的平安北碚。区委常委、政
法委书记苟鹏出席会议并讲话。

会上，部分街镇、部门代表就本
辖区、本领域在推进社会治理现代化
方面的具体实践作了交流发言，区委
政法委对我区市域社会治理现代化
试点工作实施方案作了说明。据了
解，开展市域社会治理现代化试点工
作是贯彻落实中央精神和市委、区委
要求的重要抓手，是探索市域社会治
理现代化的实现路径，是建设更高水
平平安北碚的重要手段。此前，经区
委、区政府研究决定，我区将全力争
创首批全国市域社会治理现代化试
点城市。

会议指出，市域社会治理现代化
工作做得怎么样，事关人民安居乐
业、事关社会安定有序、事关国家长
治久安。全区各级各部门要进一步
提高政治站位，深入学习贯彻党的

十九届四中全会精神和习近平总书
记视察重庆重要讲话精神，全面贯
彻落实全国、全市市域社会治理现
代化工作会议精神和市委五届七次
全会、区委十二届七次全会精神，从
推进国家治理体系和治理能力现代
化的高度，深刻认识推进市域社会治
理现代化的重大意义，切实提高推进
市域社会治理现代化的政治责任感
和使命感。

会议强调，要紧紧围绕共建共治
共享方向，积极构建市域社会治理新
模式，切实树立科学理念、理顺纵向
架构、完善横向机制、推进方式革新，
不断增强市域社会治理引领力、统筹
力、聚合力和驱动力。要主动适应市
域社会治理面临的新情况新问题，聚
焦解决市域社会治理突出问题，着力
建立健全市域社会治理制度机制，不
断提升市域社会治理实效。要加强组
织领导、强化责任落实，激励广大干
部担当作为、干事创业，不断推动全
区市域社会治理现代化工作进入新
阶段、迈上新台阶。

区领导赵玉军、赵小农、吴佳斌、
李家全参加会议。

我区召开市域社会治理现代化工作会议

重庆市中华会计函授学校北碚区分校拟向事业单位登记机关申请
注销登记，现已成立清算组。请债权人自2020年3月25日起90日内向本
清算组申报债权。

特此公告
重庆市中华会计函授学校北碚区分校

2020年3月24日

拟申请注销登记公告


